Deux projets ambitieux

Développer le tennis féminin

Sur les 158 membres adultes, le club ne compte qu'une quinzaine de femmes. « Comme dans beaucoup de clubs. particulièrement en Guadeloupe, nous avons un déficit de

pratiquantes, reconnaît le président Claude Hamot. Le club, en concertation avec la ligue, mène des actions en ce sens. Mais il faut bien réfléchir à quoi proposer à nos adhérentes et surtout sur

quels créneaux horaires. car la tranche horaire la plus demandée chez nous est celle de 17 à 20 heures. Or la plupart des femmes ne peuvent jouer après 20 heures car elles ont la responsabilité

du foyer, des enfants. C'est pourquoi il faut leur proposer des animations spécifiques. des TMC et autres formats courts qui permettent de démystifier la compétition. »

Installer un terrain de padel

« Je crois beaucoup à la multi-activités et au boom du padel, un sport que i'ai pu essayer, que je trouve intéressant par son aspect familial, convivial, car on joue à 4 en famille, avec les enfants, développe

Claude Hamot. En plus, on n'est pas obligé d'être super fort au tennis. Ce sont vraiment des atouts pour cette discipline. En créant des animations autour du padel, je pense qu'on

pourrait créer une émulation. Cette piste de padel pourrait voir le iour d'ici 12 mois environ en fonction de l'aspect financier: nous aurons des subventions mais il faudra aussi puiser dans

nos fonds propres. Cela constitue un axe prioritaire pour 2021, d'autant que nous pourrions envisager des compétitions avec le club de Saint-Martin, pour l'instant le seul à disposer d'une telle infrastructure ».

Zoom sur une initiative

Le partenariat avec l'USEP porte ses fruits

Outre le dispositif "Tennis à l'école", dans le cadre duquel les enseignants du club pourront être formés afin de sensibiliser les enfants à la pratique, l'ATC accueille des séances de découverte en partenariat avec l'USEP (L'Union Sportive de l'Enseignement du Premier degré). « Tout est parti d'une convention entre la ligue de Guadeloupe et l'USEP, explique Alex Raphaël, référent tennis scolaire et universitaire au sein de la ligue et membre de

matin, l'ATC organise des ateliers de sensibilisation et de découverte. Cette année, environ 90 élèves de maternelle plus 80 en école élémentaire sont concernés par ce dispositif totalement gratuit ». Quand des enfants manifestent l'envie de continuer, le club leur propose 3 séances de découvertes gratuites avec la carte Passerelle. « Par ailleurs, depuis cette année, dans le cadre du plan de relance, pour les enfants licenciés à l'USEP

sont offerts, souligne Alex Raphaël. Depuis sa mise en place, ce dispositif a permis à une quinzaine d'enfants de s'inscrire à l'ATC. Mais aussi de casser une forme de barrière sociale par rapport au tennis et aux préjugés qui l'accompagnent. Car les parents viennent assister aux cours. Ils se familiarisent avec cet univers et se rendent compte que le tennis est un sport à la fois convivial et accessible, puisque les tarifs pour les enfants venant de

Je travaille actuellement pour étendre ce dispositif à d'autres clubs en Guadeloupe avec ce système de Pass Tennis qui donne droit à 3 cours gratuits ». « Faire jouer des enfants aui n'en ont pas forcément les movens fait partie de notre vocation sociale. aioute le BE Christophe Boudier. Je ne veux exclure personne financièrement. Pour un enfant de 5 ans. nous proposons 50 % de réduction via ce dispositif,

Postrait

CHRISTOPHE BOUDIER, L'ÉNERGIE DE LA PASSION

En poste depuis septembre 2019, ce BE multiplie initiatives, stages et animations. Jadis classé O, Christophe Boudier a notamment redynamisé l'école de tennis, proposé différentes formules pour les adultes, tout en encadrant avec bienveillance une équipe de 5 éducateurs.



our cet enseignant âgé de 42 ans. la découverte du tennis s'est faite de façon précoce. « J'ai commencé dans la campagne normande, près d'Evreux, tout gamin, quand mon grand-père

m'a mis une raquette dans les mains, se souvient Christophe Boudier. Je passais mes journées à faire du mur contre sa maison de campagne. » Témoin de cette passion naissante, sa mère l'inscrit dès 7 ans à l'EAC Evreux. Les entraînements et les compétitions s'enchaînent pour Christophe, classé 1/6 dès 15 ans grâce à son jeu de contreur, sa capacité à maîtriser le slice et les angles: champion de Normandie, 3e tour aux championnats de France, qualifications pour le grand tableau des Petits As, participation aux Petits Princes d'Annecy. « Nous formions une petite bande au sein du club dans laquelle fiqurait Olivier Patience (futur 87e mondial). Quand j'avais 15-16 ans, le prof m'a demandé d'encadrer les enfants, raconte celui qui a eu 0 pour meilleur classement. Autour de 18 ans, j'ai vraiment senti que ca me plaisait. Je suis alors parti à l'ALM Evreux afin d'effectuer ma formation au BE. L'enseignement, le côté relationnel, créer des animations, des projets, des événements, quitté Evreux en 2003, sa vie professionnelle le mène à Angoulême, sur l'île de la Réunion ou en Guadeloupe pour une première expé-

Christophe Boudier arrive à l'ATC. « Je savais que Claude Hamot cherchait quelqu'un. Je lui ai envoyé un message, nous avons discuté 2 heures, puis je lui ai donné mon accord. Car je connaissais le club et son potentiel. »

FORMER UNE FAMILLE

Son premier chantier? Redynamiser l'école de tennis qui ne comptait plus que 35 enfants. Grâce à sa mobilisation, ils sont une centaine inscrits au bout d'un an, et actuellement 175, certains étant également licenciés à l'USEP. « En faisant de la publicité, en étant très présent, je savais que ça pouvait repartir », savoure Christophe, seul BE du club.

Le mercredi, ce passionné a mis au point deux formules (1 h 30 de tennis plus 1 heure de préparation physique générale, ou 1 heure de tennis et 30 minutes de physique pour les moins de 12 ans), ce qui permet à tous les enfants de se retrouver: « En plus d'acquérir des bases techniques saines, je voulais que les jeunes se remettent à passer du temps au club, qu'ils sentent qu'on forme une famille. Je fais donc attention à tous les appeler par leur prénom. C'est le cas aujourd'hui: ils jouent au basket, au foot, au ping-pong ou c'était pour moi une évidence ». Après avoir retournent sur le court après leur lecon. Leurs parents aussi ont envie de rester ». Cet esprit club passe par la mise en place de formats différents (matchs libres, Jeu et match) comme de rience au club du Lamentin. En septembre 2019, soirées bowlings dédiées aux adolescents. Les



stages (tennis le matin, activités de plage l'aprèsmidi, tir à l'arc ou rollers) contribuent à créer des liens forts. Sans oublier la récente fête de noël pour 50 enfants avec machine à glaces et château gonflable de 15 mètres.

TOUJOURS À LA RECHERCHE DE **NOUVEAUX ADHÉRENTS**

Animateur d'équipe, Christophe Boudier encadre un groupe de 5 éducateurs. « Je suis là en gestionnaire. Je tourne de terrain en terrain, afin de les aider, ce qui me permet de voir tous les enfants, d'avoir une vision d'ensemble. Car je suis présent en permanence », explique cet admirateur de Roger Federer, élégant gaucher au revers à une main, encore classé 15/3 alors qu'il n'a plus de temps à consacrer à la compétition. Sous son impulsion, les cours adultes connaissent également une dynamique intéressante: des parents qui avaient joué durant leur jeunesse se sont vus proposer une séance gratuite afin de reprendre la raquette, tandis que les mamans de l'école de tennis effectuent un entraînement au même horaire que leurs enfants. Toujours à la recherche de nouveaux adhérents, ce passionné de golf (index 9) animera dès janvier des séances de découverte auprès des enfants des écoles du Gosier (2 par classe), car il s'agit « d'un vivier de recrutement énorme ». Parmi ses autres projets, développer la compétition et la détection chez les 4-6 ans, ou faire participer les jeunes du club à une tournée de tournois, pourquoi pas en métropole. « Il v a tant de choses à créer, à développer. Mais le travail porte déjà ses fruits puisque cinq enfants viennent d'intégrer la lique, se réjouit Christophe. *Ça commence à prendre forme, tous* les voyants sont au vert ». ■

